

	<p>Objekt: Fahne des Arbeitervereins in Putlitz 1899</p> <p>Museum: Museumsfabrik Pritzwalk Meyenburger Tor 3a 16928 Pritzwalk 049 3395 7608-1120 museum@pritzwalk.de</p> <p>Sammlung: Vereinswesen</p> <p>Inventarnummer: 002.00103</p>
--	--

Beschreibung

Im 19. Jahrhundert bildeten sich allmählich sogenannte nationale Arbeiterbewegungen, die zu Vereinsgründungen führten, um für bessere Arbeitsbedingungen und gemeinsame Interessen. Es handelte sich dabei jedoch nicht um radikale Reformen, da offenes politisches Handeln harte Strafmaßnahmen nach sich ziehen konnte. Die nationale Arbeiterbewegung wies eine starke Bindung an die preußische Monarchie und christliche Tugenden auf.

Handgemalte, mehrfarbige Motive wie Schaufel, Sense, Pflugschar, Getreide und Ähnlichem, spiegeln den landwirtschaftlichen Charakter des Arbeitervereins aus Putlitz wieder. Die Pflege sozialer Bindungen und die Verwirklichung gemeinsamer Interessen waren das Ziel der seit dem 19. Jahrhundert aufkommenden Arbeitervereine.

Die Daten innerhalb des Kornkranzes (23.07.1899) geben an, wann die Fahne geweiht wurde. Verfärbungen, Risse in der Farbe und Fehlstellen durch Mottenfraß sind die Konsequenz des hohen Alters und der Nutzung der Vereinsfahne. Befestigt an einer der Ecken befindet sich eine Schleife mit der Aufschrift "Zum Andenken an den 23.07.1899; Perleberger Arbeiterverein" Schleifen und Stocknägeln waren oft Geschenke ähnlicher Vereine zur Würdigung der Fahnenweihe.

Grunddaten

Material/Technik:

Textil, Metall

Maße:

Höhe: 137, Breite: 138

Schlagworte

- Fahne
- Gemeinwesen

- Verband
- Öffentlichkeit